



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 20 mai 2024

Un événement hors normes pour fêter les 60 ans de L'Arche !

Ça va être quoi le petit truc en plus du mois de mai ? 2200 personnes dont la moitié avec handicap mental qui se retrouvent pour faire la fête, ça vous dit ?

L'Arche fête ses 60 ans et 2200 membres de l'association dont près de la moitié porteurs d'un handicap mental, se retrouvent à Ste Anne d'Auray du 28 au 30 mai 2024. L'Arche a choisi de venir célébrer ses 60 ans près de La Belle Porte, la 39^{ème} communauté à avoir rejoint la fédération de L'Arche en France en mai 2023.

Un **événement festif, décalé, inclusif, écologique**, qui marque une nouvelle étape dans la vie de l'association présente en France avec 39 communautés et dans 37 pays sur les 5 continents. Chacune des **39 communautés** sera représentée et **des délégations de 35 pays** où L'Arche International est présente se joindront à l'événement. La cérémonie d'ouverture les mettra tous à l'honneur.

« Nous aurions pu opter pour un événement clé en main, mais cela ne nous ressemblerait pas ! L'inclusion chez nous, c'est un art de vivre, une façon d'être ensemble, de faire ensemble. » souligne Pierre Jacquand, responsable national de L'Arche en France.

C'est donc **un événement hors normes, 100% made in L'Arche** d'où va se propager une joie contagieuse ! Des membres des communautés de L'Arche, avec et sans handicap, sont venus pour monter les 4 chapiteaux, préparer et décorer le site - baptisé « L'embarcadère » pour l'occasion - dont le centre est un phare haut de 6 mètres fabriqué par l'ESAT de la communauté du Caillou Blanc (22). Un chantier de préparation qui fut déjà un temps de fête et de rencontres.

Tous les nombreux talents de nos membres sont mis à l'honneur durant l'événement : musiciens pour rythmer les temps de liaison, spectacles vivants, animations d'ateliers, ludiques, sportifs, créatifs, atelier cuisine pour préparer la soupe de mercredi soir, créée pour l'occasion par le chef Marc Veyrat et rendue possible grâce à de nombreux partenaires locaux (maraichers bio et magasins bio), temps ludique à 2200 sur la plage de Carnac, temps fort de relecture sur les 60 ans d'histoires de L'Arche, et bien sûr le gâteau d'anniversaire, lui aussi inclusif...

L'Arche a voulu cet **événement fidèle à son souci de simplicité et de respect écologique** : pas de goodies, politique de réduction des déchets, pas de vaisselle jetable ! Chaque participant vient avec son eco-cup et son assiette et faire la vaisselle à 2200, ce n'est pas cela qui effraie les organisateurs. Les participants dormiront dans les mobil-home du camping de Carnac, privatisé pour l'occasion.

Des conférences sont proposées le mercredi 28 mai : « **Notre dém'Arche écologie** » en présence de Matthieu Labonne (Coopérative Oasis) et Benoit Halgand (Campus de la transition), « **Tous responsables** » avec Christophe Le Buhan (Toscane et Cie), « **Nourrir sa vie spirituelle** » avec le père François Odinet (Réseau Saint Laurent). Cette journée sera aussi marquée par un temps spirituel proposé à chacun selon sa confession dont une messe au sanctuaire de Ste Anne d'Auray présidé par Mgr Jacques Benoit-Gonin.

L'Arche a traversé une période difficile de son histoire avec les révélations sur son fondateur, Jean Vanier. La crise COVID a marqué également la vie des communautés. De ces crises, une conviction forte s'est imposée : L'Arche, c'est avant tout nos membres accueillis, nos salariés, nos bénévoles, nos volontaires, nos amis...**Bref, c'est ça L'Arche en personnes.** De cette conviction est née aussi une nouvelle identité visuelle et une nouvelle signature qui sont dévoilées à l'occasion de ces 60 ans, ainsi qu'un nouveau site internet.

L'Arche soutient que la vie partagée entre personnes avec et sans handicap mental est une chance. Une chance pour les personnes accueillies et leurs familles. Une chance pour tous ceux qui viennent vivre cette expérience, qu'ils soient là pour un court ou un long moment. Une chance pour notre société en mal de dialogue et de fraternité. Et cette proposition, si elle évolue parfois sur les modalités ouvrant à d'autres formes d'habitat partagé, continue d'appeler et a toute sa place dans le dispositif médico-social.

« Ce que j'aimerais à l'issue de ces 3 jours en Bretagne, c'est que chacun reparte bien sûr revigoré, ressourcé et riche de ce que nous aurons vécu ensemble. Je formule aussi le vœu que cette joie se propage, dans nos communautés bien sûr, mais au-delà, dans nos villes, nos villages. Qu'en voyant notre joie, chacun ait envie d'oser la rencontre, d'oser la relation avec les personnes avec handicap mental et en perçoive toute la richesse, pour soi et pour la société. » conclue Pierre Jacquand.

Pour retrouver des temps forts des 60 ans, rendez-vous :



et www.arche-france.org/les-60-ans

Contact presse :

Anaïs de Montjoye
Responsable du Pôle communication
anaïs.demontjoye@arche-france.org
07 88 37 46 18